



LUZ y GUIA

Año II - Núm. 9

Suplemento de «Hoja Parroquial» - Cassá de la Selva (Gerona)

Febrero de 1945

Septuagésima y el Tiempo Litúrgico de Cuaresma

El año litúrgico se abre con la conmemoración de los misterios de la Encarnación del Verbo. A esta primera parte del año eclesiástico — ciclo de Navidad —, pertenecen los tiempos de Adviento (1.º Dom. - 24 Dic.), Navidad (25 Dic.-13 Enero) y Post-Epifanía (14 Enero-Sept.). A las del misterio de la Encarnación, suceden las conmemoraciones del hecho inefable de la Redención — ciclo Pascual —, que constituyen la parte segunda del año eclesiástico integrado por los tiempos Antepascuales (Sept. Cuaresma, Pasión), Pascual (Pascua-Sábado desp. Pest.) y Post Pentecostés (Trin.-Adv.).

Brevemente vamos a exponer unas referencias histórico-litúrgicas a los dos tiempos que preceden al de Pasión, aplazando para ocasión más propia el comentario a las restantes fases del ciclo de Pascua.

Ante todo: las palabras Septuagésima, Sexagésima...Cuaresma, indican una relación a la festividad principal de la que dependen. Son las decenas de días que quedan subiendo hasta la Pascua. Pero la Pascua es móvil y, por ello, ninguno de estos tiempos inmediatamente relacionados a ella tendrá una fecha fija. La cuestión de la movilidad de la Pascua fué acaloradamente discutida en los primeros siglos de la Iglesia, entre los obispos orientales, fieles observadores de la fecha judía, 14 del Nisán, y los occidentales que unánimemente venían celebrándola el domingo siguiente a la primera luna de primavera. El papa S. Víctor amenazó con excomunicación a los obispos contumaces del Asia, y el Concilio de Nicea (325) condenó a los seguidores del computo judío estableciendo la obligatoriedad de la celebración pascual en el domingo después del plenilunio que sigue al 21 de Marzo. De donde resulta que la Pascua puede oscilar entre las fechas mínima y máxima del 22 de Marzo y 25 de Abril, a las que corresponden, para Septuagésima, las de 16 Enero y 22 Febrero.

Aclara la esta cuestión, para algunos quisquillosa, probe nos de considerar el fundamento y concepto litúrgico del tiempo

de Septuagésima y Cuaresma, uno de los más ricos, más genuinos y más antiguos de la Iglesia de Cristo.

El ciclo de Septuagésima es como un preludio de la Santa Cuaresma que refuerza, con lejana preparación, la perfecta celebración de la Pascua. Es, como dice exactamente Dm. Lefèbvre, a modo de puente entre las alegrías de Navidad y la austera penitencia de la Santa Cuaresma. No presenta los característicos rigores cuaresmales, ni enmudece el órgano, ni se despojan los altares de ornatos y flores; no obstante, acallados los arrullos navideños, la Iglesia viste los ornamentos morados, se suspende el Gloria y se suprime el Aleluya... Y la Iglesia repite, en las lecturas del Breviario, la severa recordanza de la culpa de Adán (Sept.), de la Historia de Noé (Sex.), de Abrahán (Quinc.), Jacob (1.º Dom. Cuaresm.), José (3.º Dom.) y Moisés (4.º Dom.); y en los textos de la Misa ofrece la perfección de aquellas figuras mesiánicas en Jesús, nuevo Adán, verdadero Noé, cumplimiento pleno de los hondos significados de aquellos varones justos, salvadores de su raza y de su pueblo: Abrahán, Jacob, José, Moisés...

El ciclo temporal de Septuagésima, expira el miércoles de Ceniza.

Hemos dicho que la Cuaresma es, de todos los ciclos temporales de la Iglesia, acaso el más antiguo (S. Ireneo habla ya del ayuno de preparación a la Pascua). No puede hablarse de norma o de Ley o de simple costumbre que unifique la duración e intensidad de estos ayunos. Las diferentes iglesias se regían por usos distintos y, mientras en Africa se ayunaba tan sólo en los días de Viernes y Sábado Santos, en Alejandría se observaba el ayuno absoluto por espacio de cuarenta horas enteras o de seis días al modo judaico. Algo más tarde eran legión los conocidos *Hebdomadaríos* de absoluta abstinencia durante la última semana, llamada Mayor.

Probablemente el origen de esta institución está en la necesidad de una preparación suficiente para la inmersión baptismal que se realizaba en la noche de Pascua o para conducir a la plena purgación de los pecados cometidos por los fieles separados de la comunidad el día de Ceniza y que debían ser reconciliados el

(*Sigue en 4.ª pág.*)

LA VOZ DEL PAPA

Entre los fenómenos espirituales que la historia de la humanidad después de la primera guerra mundial presenta al observador sagaz, ninguno consigue impresionarnos más vivamente que el aumento creciente y progresivo del gran prestigio del Pontificado, fundacionalmente ya aureolado con una divina promesa de eterna perdurabilidad. Angustiados por la desorientación y el caos que aquella contienda incubó, hacia la piedra angular romana volvieron su mirada esperanzada notables estadistas y pensadores contemporáneos, los cuales acertaron adivinar la enorme fuerza regresiva tanto del comunismo ateo como de las iglesias nacionales.

La triunfante permanencia de la catolicidad durante la pacífica etapa hace un lustro desgraciadamente cerrada, aparece presidida por la figura señera de Pío XI, Pontífice de la Acción Católica, cuyo régimen imprime tensión a la milicia coadyuvante y necesaria de los apóstoles seculares. Colaborador efficacísimo del venerable anciano que quiso inmolar su vida por la paz de Cristo, fué su Cardenal Secretario de Estado a quien el sencillo pueblo romano en una mañana fría y brumosa de invierno, ya comenzada la guerra, anhelaba como el santo y sabio sucesor que las graves circunstancias demandaban. Unánimemente elevado por el Sagrado Colegio Cardenalicio a la silla de San Pedro, solicito vela por la humanidad dolorida en este período de prueba, durante el cual los estallidos de las bombas y las humaredas de los escombros parecen ensombrecer una clara visión de los acontecimientos.

Frente al natural confusio nismo por aquellos engendrado, la fuerza moral y civilizadora de la Iglesia se yergue imbatible, y su poder de magisterio señala al mundo en la estrella de Belén el único camino de salvación. Así nos lo recordaba el Papa en la pasada noche navideña, exaltadora del gran misterio, cuya significación ofrece hace veinte siglos, entre otras lecciones, la profunda de la originaria dignidad de todos los hombres, y la no menos excelsa de su hermandad. La autorizadísima proclamación por parte de Pío XII de los derechos inalienables y deberes imprescriptibles de la persona humana, derivados de aquellos principios, ha ido esta vez envuelta con cálidos acentos de paz, henchidos de sobrenatural esperanza para el comienzo de una era justa y renovadora.

Atento a las inspiraciones generosas del Padre de la Catolicidad, «LUZ Y GUIA» recomienda encarecidamente la lectura de las alocuciones pontificias, mientras expresa al Vicerio de Jesucristo en la tierra el devoto testimonio de su filial adhesión.

L. Y G.

Reminiscencias paganas del Carnaval

En todos los pueblos antiguos se practicaron, por estos días, unos festejos populares con que se saludaba a la Primavera entrante. Como todos los hechos sociales, esos festejos tuvieron, en su origen, una significación sagrada y, como todos los actos ciegos de la masa, degeneraron en la vileza de la licencia y la embriaguez de los sentidos. Nacieron como acto propiciatorio de las divinidades del orbe para asegurar la abundante fertilidad de los suelos, y acabaron en la exuberancia lujuriosa de las orgías Dionisiacas, Lupercales, Bacanales...

Pero el antecedente directo de nuestro Carnaval está en las Saturnales romanas. El rey elegido treinta días antes de la fiesta, era paseado triunfalmente por la ciudad, asentado en su trono sobre un barco con ruedas (de ahí *currus navilis* - *cur navale*: carnaval). Al final de su corto imperio—¡un día!—, el rey elegido debía inmolarse en las aras de Saturno; y de esta aberración pagana que sacrificaba impunemente, a la ilusión irreal de un mito, la alta realidad de un hombre, traen su origen esas ceremonias raras, apéndice de fiestas que fueron horror y vergüenza de los escasos espíritus paganos de recta vida: el entierro de Carnaval, de Baco, de la Sardina, etc., extraños ritos que aprovecha la chusma canalla para echar, al amparo de la inmunidad del día, la podre-biliosa de su espíritu sobre las personas

y las instituciones políticas y religiosas de las que blasfeman y a las que injurian satánicamente con la voz o con el gesto histórico de las viejas bacanales desgreñadas.

Los desmanes del «*currus navalis*» pusieron ya en los labios de los antiguos Padres y Pontífices de la Iglesia palabras de duro reproche. Un concilio reunido en Ulm, prohibió el paso del carro a una distancia fija del muro de la ciudad. Ya anteriormente el Carnaval había sufrido el aliento de frenética lujuria por obra de los viejos monarcas franceses Enrique III, IV, Luis XIV, bajo cuyo reinado los desórdenes de esta orgía llegaron a grado sumo. A fines del siglo XVIII, empiezan a resucitarse en los países centrales de Europa los auténticos festejos de la vieja antigüedad pagana. En España fueron reprimidos por Felipe V. Carlos III (de marcada influencia enciclopédica), los favoreció. La suavidad de Fernando VII consintió los festejos privados en las casas particulares reprimiendo toda función espectacular. Renacieron a su esplendor pagano durante la regencia y, bajo la República... sus días eran de retiro del cristiano pudoroso.

Las directrices del Nuevo Estado han impuesto la supresión de estas bestialidades. Ciertamente, la plebe no se atreverá al entierro de la sardina o a las danzas báquicas de las mujercuelas que acompa-

ñan la carroza. Hoy los pobres no tendrán siquiera el baile acostumbrado de otras fiestas ni la ocasión de sus lastimosas evidencias. Pero... ¿y los ricos? ¿Y los señores «de misa» que reúnen en su casa a ocho, diez, doce parejas embozadas en disfraces?.. ¿Y las bailes de familia?.. ¿Y las fiestas de despedida de tanta sociedad «creyente» que se prepara a Cuaresma, Pasión y Pascua con té y lanchas y bailes?

Es chocante el alegre cristianismo de nuestras «buenas sociedades». La Iglesia ha instituido los tiempos septuagesimales como preparación remota a la Pascua y como directa preparación a la Cuaresma; y la comunidad discente de esta Iglesia ha creído universalmente que para asegurar el provecho espiritual de un tiempo de ayuno, hay que ayunar. Pero los sectores elevados de nuestra sociedad creyente creen muy acertado que a la Pascua preceda la Pasión y a la Pasión la Cuaresma... pero para entrar en la Cuaresma, lo mejor es un baile.

...Además, no se peca. Ya están los papás.

Agencia Plana

Compra-venta de fincas rústicas y urbanas

Corretajes = Hipotecas
Administraciones = Valuaciones

Avda. Alvarez de Castro, 2 - Teléf. 1770

Gerona

«Luz y Guía», organiza para el domingo 25 de Febrero, una excursión, en autocar, a Figueras, con objeto de asistir a una de las representaciones de I. N. R. I. drama sacro en 4 jornadas, prólogo y epílogo con 16 visiones original del Rdo. A. Burgas.—I. N. R. I. triunfa todos los años desde su estreno en 1935. La obra está inspirada en la célebre pasión de Oberammergau (Alemania) haciendo de Figueras el Oberammergau español. Toman parte en la representación 150 personajes,

Excursión a Figueras para asistir a la representación de I. N. R. I.

además de un coro selecto y nutridísimo y gran orquesta; es de una belleza y valor artísticos insuperables que le hacen un espectáculo verdaderamente digno de ser presenciado.

Los jóvenes de A. C. en la Cuaresma

del año pasado organizaron para su Centro la misma excursión, regresando entusiasmados. Este año, al intentar repetirla quieren ampliarla a todos los socios de las 4 Ramas de A. C. y católicos cassanenses que lo deseen.

Detalles de organización.

1.º—La salida será puntualmente en el día señalado, a las 12 h. frente al local de los Jóvenes de A. C. Calculando estar de regreso a las 10:30 noche

2.º—El precio de la excursión se ha fijado en 24'50 Ptas. (viaje, entrada butaca y tramitación salvoconducto fronteras, comprendidos).

3.º—Las plazas son limitadas pero caso de ser necesario se organizaría un 2.º autobús.

4.º—Para inscripciones pueden dirigirse, indistintamente a Francisco Nadal o a José M.ª Nin, debiendo, para mejor organización y disciplina entregar la cantidad de 10 Ptas. al efectuarlo. En el caso de imposibilidad justificada de asistencia, dicha cantidad será devuelta a sus depositarios.



Visión de I.N.R.I. - Entrada triunfal de Jesús en Jerusalén

Vida Cassanense

Fallo del Concurso de Belenes

Reunidos los Sres componentes del Jurado calificador del concurso de «pesebres» organizado por LUZ y GUIA, después de visitar todos los belenes inscritos, acordó otorgar los premios establecidos en la forma siguiente: 1.º, de 125 ptas., al de D. Cosme Tibau. - 2.º, de 100 ptas., al de D. Narciso Negre. - 3.º, de 75, al de D. Manuel Miralles. - 4.º, de 60, al de D. José M. Pla. - 5.º, de 50, al de D. Narciso Nadal. - Los premios 6.º, 7.º y 8.º se repartieron por igual a los pesebres presentados por D. Jorge Maymí, Frente de Juventudes y Juventud Mesculina de A. C., entregándose a cada uno 25 ptas.

Necrológica

Víctima de implacable y rápida enfermedad, falleció el día 28 de diciembre de 1944 en nuestra villa el conocido industrial y fervoroso militante de A. C., D. José M.ª Adroher Teixidor, confortado con los Santos Sacramentos. Su muerte ha producido verdadera impresión en nuestra parroquia en la que gozada de general estima y simpatía. Al asociarnos al dolor de sus familiares, suplicamos a nuestros lectores una oración por el alma de nuestro llorado amigo.

Rasgo ejemplar

La Rvda. Madre Superiora de las Hermanas de S. José, nos suplica demos publicidad en nuestras columnas, para conocimiento y edificación de todos los cassanenses, al hecho siguiente: Durante la intensa nevada del día 12, que nos privó del alumbrado eléctrico e imposibilitó la circulación, el Hospital Municipal, con sus diez enfermos y sus Hermanitas, quedó virtualmente incomunicado. Cuando más arreciaba el temporal, en la mañana del 13, personóse en aquel benéfico establecimiento un ejemplar católico cassanense, ofreciéndose para el suministro de pan y víveres y llevándolo a cabo personalmente, lo que realizó en diversos y laboriosos viajes. Merced a este rasgo de cristiana caridad, las buenas Hermanitas y sus pobres enfermos y ancianos no notaron siquiera los efectos de su forzoso aislamiento. Así es, heroica, sublime y abnegada la caridad que Cristo vino a enseñarnos. E inmenso será también el premio reservado a quienes tan abnegadamente la practican.

De la representación de "Los Pastorcillos"

El éxito obtenido por la Sección Artística de los Jóvenes de A. C. al representar en el Colegio de los Rdos. Hnos. de las EE. CC. «Los Pastorcillos», enmarcados en la obra «La Rosa de Jericó», fué ciertamente superior a nuestros cálculos y pronósticos más optimistas. Por tanto, podemos afirmar que en las tres representaciones de dicha obra, todas ellas rebo-

santes de público, quedó brillantemente inaugurada una Sección cuya necesidad se hacía vivamente sentir en nuestra villa. Los aplausos se sucedieron repetidamente en los diversos cuadros, magistralmente interpretados. Los decorados pintados exprofeso por el Sr. Benito Casabó y Juan Codolá, resultaron de gran efecto artístico y merecieron los elogios más entusiastas del público. En definitiva pasamos unas veladas navideñas agradabilísimas, gracias al entusiasmo de unos cuantos jóvenes artistas y apóstoles. Deseamos a la nueva Sección Teatral una actuación frecuente y llena de éxitos.

Deportivos

Organizado por la Delegación del Frente de Juventudes, celebróse en Gerona un torneo provincial de tenis de mesa en el que obtuvieron brillantemente los títulos de campeón y subcampeón provinciales los militantes de nuestro Centro de J. A. C. E., Daniel Duch y José Torras respectivamente. Con este resultado fueron designados para representar a la provincia de Gerona en el campeonato de sector celebrado entre los equipos representativos de: Barcelona, Tarragona, Mallorca, Huesca y Gerona, y tras lucida y meritoria actuación se clasificaron en 2.º lugar y sólo con dos puntos de diferencia del equipo de Barcelona que quedó campeón.

Al felicitarles muy cordialmente, deseamos repitan estas buenas actuaciones, cuando defiendan los colores del Centro.

NOTICIAS TELEGRÁFICAS

Calor y frío en la navideña Misa del Gallo. Frío en el cuerpo. Ardiente el alma de fervores y emociones. Nieve en nuestras calles. Blancura en las almas que recibieron trémulas el beso de Cristo en la Comunión.

Cuatro fueron las representaciones de «Los Pastorcillos» realizadas por los Jóvenes de A. C. -Cuatro llenazos.- Y una sonrisa satisfecha de su Tesorero, que por vez primera pasa un saldo en el Haber de su Libro...

Contrastes. Las doce campanadas del Año nuevo han sonado en el Templo majestuosas mientras los Adoradores Nocturnos rendían su rostro ante los divinos decretos del Señor. Y han sonado también frivolas y disipadas, en incontables almas que no se acordaban de Dios. Pero Dios se acuerda de todos, lectores...

Simpáticos Melchor, Gaspar y Baltasar en su rápida cabalgata por nuestras calles, en la vigilia de Reyes. Y espléndidos verdaderamente en sus visitas «domiciliarias» por la noche.-La solemnidad se vió real-

zada por una audición de sardanas y un concurrido concierto en el C. Recreativo.

El día 7 acudieron a Gerona una representación de 35 hombres y jóvenes de A. C. que asistieron al Retiro-Revisión Comarcal. Constó tuyo éste un verdadero éxito y tomaron parte activa en el mismo, desarrollando sus respectivas ponencias, D. Francisco de P. Llach, socio propagandista de los Hombres de A. C. y José M.ª Vidal Figueras, Presidente de los Jóvenes, ambos de nuestra villa.

Existen opiniones diversas respecto a si en Cassá había nevado alguna vez, dentro de los últimos 80 años, con la intensidad con que lo hizo los días 12 y 13 -Quedaron interrumpidos los servicios de alumbrado, teléfonos y telégrafos.

Iniciamos la serie de Fiestas Mayores anuales con la de S. Vicente, el 22 y 23, que, solemnizada por un fervoroso oficio el primer día, discurrió luego entre diversiones festivas. El tiempo sereno, pero frío, restó bastante concurrencia.

Hemos visto con satisfacción dar comienzo a las obras de restauración de la carretera que une a nuestra villa con la de Caldas de Malavella. Con ella veremos por fin colmado un justo deseo de buen número de convecinos y disminuidos en forma halagadora los formidables «pinchazos» de nuestras bicicletas...

La Banda entera del Regimiento de Inf. Alcántara n.º 33 trasladóse a nuestra villa para realzar la festividad de S. Antonio Abad. Después del solemne Oficio y de la bendición del ganado, poco nutrida por el mal estado de los caminos y calles, hubo el desfile tradicional, sardanas e interesante concierto nocturno con una concurrencia jamás conocida. ¡Muy bien por el Gremio de Arrieros que tan bien organizan las cosas!

Llegan a nuestra Redacción noticias de un proyectado homenaje a los Rdos. Hnos. de las EE. CC. en el día de S. José, consistente en una magna velada organizada por antiguos alumnos. Nos unimos ya de antemano con fervor al mismo, convencidos de que nunca podremos satisfacer a nuestros Hermanos la inmensa deuda de gratitud que a ellos nos une.

SANT-YAGO.



Muebles — Tapicería
Decoración

Juan Casellas

Exposición: Gral. P. Rivera, 27
Talleres: Rda. Fdo. Puig, 12
Teléfono, 1411

GERONA

Solución al crucigrama del último número
Horizontales: 1. Sopera Ca - 2. Acariar
3. laM. e. USA. - 4. T. Pe. onaS. - 5. Enamorada. - 6. Ran. S. No. - 7. Ironía. O. - 8. Observaré. - 9. Soimbécil.
Verticales: 1. Salteríos - 2. Oca. narbO. - 3. Pempanosi. - 4. Er. eM. Nem. - 5. Rie. osirB - 6. aC. Or. Ave. - 7. Iunan. aC. - 8. Casado. rl. - 9. Arasa. oelL.

3 de febrero

Las poblaciones vecinas van celebrando las fiestas de su liberación. Después de Barcelona, son ya pueblos y villas gerundenses de nombres cada vez más cercanos que anuncian para nuestro Cassá la inminencia de su aniversario memorable.

Sus brillantes actos conmemorativos, a medida que los sabemos en las poblaciones vecinas, predisponen a nuestra villa para su día de gran fiesta.

No eran así, ciertamente, las mismas fechas en el año 1939. Recordemos: Nada tenían de música y colores. La atención desde mucho tiempo fija en la guerra, que a todos afectaba en dolor y tragedia; presintiendo con animosa esperanza la proximidad de la liberación, mas asimismo las horas críticas que la precederían. ¡Qué días tan ansiosos aquellos finales de enero y principios de febrero de 1939! Explosiones ya no lejanas, caravanas interminables en paso, éxodo hacia el diseminado. Y en aquel

amanecer ansioso del día 3 de febrero, durante la noche el ruido de las fuerzas en retirada, anunciaba a Cassá la llegada de su momento decisivo. Oyóse en nuestro paisaje por unas horas el detonar de los obuses, el tableteo de las metrallas y el silbido de los proyectiles. Hasta que, al caer la tarde, apareció una bandera blanca en señal de paz. Paz que volvía a conocerse con la entrada de las tropas nacionales, encendiéndose los corazones por el ánimo de la liberación.

¡Liberación! Punto de partida de una época nueva, su aniversario es de gran solemnidad, e impropio fuera considerarlo como una fiesta más y entenderlo aún como una simple ocasión de diversiones. Fecha histórica para Cassá, tiene para cada uno de sus habitantes motivo de saludables reflexiones. No es este lugar propio para extendernos en su exposición. Sí, no obstante, para anotar que unos momentos de recogimiento, elevando al Señor una fervorosa acción de gracias y una sentida oración por cuantos dejaron su vida en nuestros campos y en las tierras todas de España, no debe faltar ni faltará en la mente y el corazón de ninguno de los cassanenses, como primer acto de la meditación del 3 de febrero.

ARDIT

CASOS Y COSAS

Con rara insistencia había circulado en nuestra villa durante los últimos meses el rumor de que Goñi, el ¿popular? redactor de Luz y Guía, el hombre de las «cosas y los casos» había desaparecido misteriosamente. Decían algunos que se había fugado con los fondos de la «exhausta» caja de Luz y Guía; otros aseguraban que había sido raptado y que los raptadores pedían no sé cuántos miles de dólares para su rescate y no faltaba quien afirmase que un agraviado le había molido a palos...

Sin embargo, ya lo ven Vdes. mis queridos lectores, ni me he fugado (15 ptas de déficit en la caja de Luz y Guía, a la verdad no son muy seductoras), ni me han raptado, ni mis espaldas han sido medidas por clase alguna de palo. Lo que pasó fué sencillamente... ¿no lo saben Vds? Pues voy a contárselo. La culpa de todo la tienen los Sres. *censores*, quienes abusando de la confianza que en mala hora se les otorgó, marcaron una estupenda crucecita con lápiz encarnado en mis aún más estupendos trabajos correspondientes a los meses de Diciembre y Enero últimos, hicieron un pequeño lío con mis cuartillas y... «cap al cove dels papers falta gent». Creo interpretar los sentimientos de todos mis amados lectores si pido para estos censores desaprensivos un cerradísimo y obstruccionista voto de censura.

* * *

Mi intención era sin embargo hablarles de la nieve, de su blancura immaculada, de su belleza (me refiero al paisaje nevado), de su peligrosidad (en su doble aspecto de arrojadiza de unos a otros y resbaladiza cuando está helada); de su utilidad aplicada a los ramos de la construcción y de la vagancia (bolas, figuras, «ninots», vacaciones forzadas por paralización de los servicios públicos de transporte de viajeros); de su fealdad y repulsión una vez hollada por los pies de los transeúntes etc. etc...pero en fin, como el tiempo apremia y el espacio disponible es poco,

me limitaré a decir que durante estos días de nieve, ha sido frecuente ver en nuestras calles un curso completo de técnica militar, con empeñadas luchas defensivas y ofensivas a base naturalmente de inofensiva metralla, que han sido la delicia de los «pequeñuelos» y además... de los «crecitos».

Y para finalizar mi trabajo voy a dirigir un llamamiento a las «novias». Resulta que nuestros semanales círculos de estudio son de un tiempo a esta parte bastante menos concurridos que lo eran antes... ¿De quién será la culpa?... ¿De ellos o bien de ellas? Como sea que a «ellos» les ha sido recordado muy a menudo con toda clase de procedimientos (convocatorias, avisos personales etc.) los días y horas de celebración de nuestros círculos de estudio... y los frutos han sido bastante mediocres; desde estas columnas me dirijo a «ellas» y les digo que el Centro de San Martín de los Jóvenes de Acción Católica de Cassá de la Selva, les quedará muy agradecido si cada lunes, a las 9 de la noche se les presenta una inoportuna «jaqueca» que las imposibilite en absoluto de atender debidamente a sus «respectivos».

Veremos si de esta forma damos en el clavo.

GOÑI

SASTRERÍA

R I C H

Calle Abajo n.º 7

CASSÁ DE LA SELVA

“LUZ y GUIA” no debe faltar en ningún hogar cassanense

Septuagésima...

(Viene de 1.ª pag.)

jueves Santo.

La piedad creciente de las iglesias fué ampliando el plazo penitencial; las 40 horas se convierten en 40 días y ya en Nicea se habla de «*Tesarucoste*», equivalente a nuestra «*Cuaresma*». Pero como generalmente se hacía excepción del ayuno en los domingos de las seis semanas establecidas, el tiempo cuadregesimal no resultaba completo, por lo que el celo de S. Gregorio Papa (s. VI) dispuso la antelación de cuatro días a la primera semana de Cuaresma. La penitencia cuaresmal, empieza, desde entonces, el Miércoles de Ceniza.

Entramos en la cuaresma. El Evangelio nos da, en el ejemplo del Fuerte la sabia lección de nuestra defensa: «*Cristo fué llevado por el Espíritu al desierto para que fuese tentado del diablo; y luego de ayunar cuarenta días y cuarenta noches, tuvo hambre*» (Math. 4. 1-11). El tentador quiso aprovecharse de esta indigencia y fué a ofrecerle sus regalos. Le tienta con la *concupiscencia de la carne* (...convierete las piedras en pan), el *orgullo de la vida* (si eres Hijo de Dios, échate...), la *concupiscencia de los ojos* (todo eso te daré...) las tres formas capitales de su sistema de engaño. Pero la tortura del cuerpo ha dado a Cristo la fortaleza de espíritu. Han precedido la oración y el sacrificio; el espíritu es fuerte aunque esté la carne flaca. El Hijo del Hombre rechaza al tentador... «*y vinieron los ángeles y le servían*» (Math 4. XI)

«*He aquí el tiempo favorable; he aquí los días de salvación*». Estas palabras del Apóstol que abren la epístola del primer domingo, deben penetrarnos de sinceros propósitos de ahondamiento espiritual. Busquemos en la oración y la penitencia, en la ocasión del sacrificio cuaresmal, esa fortaleza señera del espíritu domador de la *carne*, de los *ojos*, de la *vida*. . que, al dejar en nublada nente aprovecha la esa dolorosa cuarentena de nuestra existencia, como a Cristo, acudirán los ángeles y nos servirán.

Juan Botanch Daussá